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LE PORTRAIT DU 3ème VICE-PRESIDENT 

 

 

● Nom : LABARTHE 

● Prénom : Renaud 

● Âge : 48 ans 

● Profession : Responsable informatique  

 

● Comment es-tu venu au basket ?  

J’ai toujours été plus grand que mes camarades à l’école. Un jour, une personne bien 

avisée a dit à mes parents « mais comment se fait-il qu’il ne fasse pas de basket ? ». 

J’ai fait un essai, et depuis, je n’ai plus jamais lâché, même avec plusieurs 

changements de région. 
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● Quand as-tu pris ta première licence ?  

Au début des années 80, en poussins à l’époque, à l’Alerte Juvisy Basket (91). 

 

● En quelle année es-tu arrivé à la Ligue ? Pour quelles missions ?  

Je suis arrivé à la Ligue en 2018, lors de la première Assemblée Générale de la 

nouvelle Ligue AuRA, en tant que membre du bureau puis 6ème vice-président. J’étais 

alors secrétaire général adjoint et avais la responsabilité de l’harmonisation des 

règlements et de la formation des dirigeants. Actuellement, je suis 3ème vice-président, 

en charge du Basket Santé, de la formation des dirigeants et de la commission RGPD-

RSO. 

 

● Pourquoi t’es-tu engagé au sein de la Ligue ?  

Au moment de l’élection du premier Comité Directeur de la nouvelle Ligue AuRA, j’étais 

secrétaire général adjoint du CD74. Pour moi, être élu à la Ligue représentait 

l’opportunité d’aider à améliorer les relations entre les Comités Départementaux et 

l’instance régionale, relations souvent compliquées, entre conflits et 

incompréhensions. En parallèle, je voulais aussi m’engager pour représenter mon 

territoire, à l’extrémité de la région, expliquer et défendre ses spécificités, avec ma 

vision d’élu départemental et de président de club. Mais avant tout, la mise en place 

d’une nouvelle Ligue est un énorme chantier, l’opportunité de partir sur de bonnes 

bases pour proposer aux clubs des championnats et pratiques pertinents, une 

formation efficace du joueur, du technicien, de l’officiel ou du dirigeant, et de 

promouvoir le basket sur tout le territoire. Par ma candidature, je souhaitais simplement 

proposer mon expérience, mon énergie et mes compétences afin d’arriver au meilleur 

résultat possible. 

 

● Es-tu bénévole au sein d’un club de la région ?  
Oui, je suis bénévole au sein du Basket Club du Pays Rochois (74) depuis 2011, en 

tant que vice-président puis président jusqu’à juin dernier. Auparavant, j’ai été membre 

du comité puis président du championnat corpo-associatif de Genève (GAB). En 

parallèle, outre deux mandats au comité directeur du CD74, j’ai occupé plusieurs 

postes tels qu’arbitre, formateur ou OTM comme je le suis actuellement en 

championnat de France. 
 

● Qu’est-ce qui te plait le plus dans l’univers sportif ?  

Sans aucun doute les valeurs qu’il véhicule, le respect, l’esprit d’équipe, la solidarité, 

l’entraide et bien d’autres. La pratique sportive a cette capacité unique de transcender 

tous les acteurs : les joueurs quand ils donnent le meilleur d’eux-mêmes, les 

techniciens quand ils permettent aux joueurs d’exprimer toutes leurs capacités, les 

bénévoles quand les manifestations qu’ils organisent se passent comme prévu, le 

public quand il s’agit de soutenir une équipe. Et avec un monde tel qu’on le connaît, 

cela fait du bien ! 

 

● As-tu toujours voulu t’investir dans ce secteur ?  

Oui. Pour moi, il était évident de m’investir car le basket m’a énormément apporté. Il 

était donc inconcevable de ne pas redonner au basket ce que le basket m’a donné et 

ainsi permettre aux jeunes de vivre les mêmes joies que celles que j’ai vécues. 
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Aujourd’hui, il est primordial que des bénévoles s’investissent pour faire vivre les clubs 

et ainsi proposer aux jeunes les meilleures conditions possibles pour vivre le basket. 

Les anciens pratiquants sont naturellement bien placés pour cela et peuvent être les 

relais naturels pour investir des parents ou des personnes qui n’ont pas ce profil. Tout 

le monde peut aider ! 

 

● Quelles sont tes valeurs principales ?  

J’en ai plusieurs mais une ressort particulièrement : le respect. Respect des joueurs, 

respect des entraîneurs, respect des arbitres, respect des dirigeants, respect des 

bénévoles, respect des adversaires, respect des personnes. Malheureusement, de 

trop nombreux incidents ont lieu car certaines personnes ont tendance à l’oublier.  

 

● Quelle est ta devise ?  
Ne jamais mettre tous ses œufs dans le même panier. Juste le ballon ;-) 
 

● Un mot en tant que vice-président pour les clubs ?  
La Ligue est souvent perçue comme inaccessible par les clubs, qui ne la comprennent 

pas toujours, n’ont pas les réponses qu’ils souhaiteraient, ne connaissent pas son 

fonctionnement et les règles qu’elle doit suivre ou ne savent pas qui contacter. En tant 

que vice-président, je tiens à assurer que nous travaillons en permanence pour 

améliorer le lien club / Ligue, en liaison avec les Comités Départementaux. La mise en 

place de la Ligue AuRA s’est traduite par une diminution drastique du nombre d’élus, 

passant d’une centaine à 34 et parmi ceux-ci un bureau directeur de 12 personnes, 

pour l’ensemble du territoire. La tâche est énorme. On ne peut gérer une telle Ligue de 

la même manière que celles existant précédemment (Auvergne, Lyonnais et Alpes). 

Enormément de choses ont été mises en place depuis 2018 et c’est loin d’être terminé. 

Nous essaierons toujours de faire encore mieux. 

 

Pour finir sur une note humoristique : 
 

● Si tu étais un sportif de haut niveau, tu serais ?  

Stephen Curry, pour sa capacité à rentrer des tirs à 3 points venus d’ailleurs. 

 

● Si tu étais un animal/personnalité tu serais ?  

Un tigre. 


